## La Unión Europea se distancia de EEUU



Foto: diariocambio22.mx

Por: Alfredo García Almeida\*

Los jefes de Estado Mayor de 36 países, la mayoría europeos, pero también de Canadá, Australia y Nueva Zelanda, se reunieron el pasado 11 de marzo en la Escuela Militar de París, para dar credibilidad a la posición ucraniana ante una eventual negociación de paz, para disuadir a Rusia de que intente nuevos ataques en el futuro.

El ministro francés de Defensa, Sébastien Lecornu, subrayó: "Hay que proyectarse y en particular reflexionar, sobre lo que tiene que ser el Ejército ucraniano en el futuro en los próximos 5, 10 y 15 años y también cómo podremos los ejércitos europeos, dar credibilidad a las discusiones diplomáticas".

Lecornu, inauguró la segunda edición de un Foro de Defensa y de Estrategia, organizado por Francia y puso el acento en que hay que ver cómo Europa defenderá su flanco del este, si falla un país, en una

clara alusión a Estados Unidos. De hecho, el ministro francés se refirió a "un elemento nuevo" en el escenario de la guerra en Ucrania, que es "la imprevisibilidad del amigo estadounidense". Lecornu añadió que hay que prepararse para el caso de que la retirada de Estados Unidos, no se limite únicamente a Ucrania, sino también a las garantías que ha dado durante décadas a sus otros socios de la OTAN.

Por su parte, el primer ministro británico, Keir Starmer, impulsó el "internacionalismo" europeo en Ucrania, con una "coalición de voluntarios" de los países que se mantienen comprometidos con su defensa, con la excepción de Estados Unidos. En la rueda de prensa, ha señalado que la bautizada "coalición de voluntarios", elaborará planes para ayudar a proteger a Ucrania "en tierra, mar y aire", en caso de que se alcance un acuerdo de paz con Rusia.

La clave ahora es discutir cómo será el despliegue militar tras la guerra. El próximo jueves habrá una reunión de los jefes militares en el Reino Unido. El envío de tropas de paz europeas a una eventual línea de alto al fuego, es complejo. Sólo Londres y Paris, se han comprometido a mandar soldados y han empezado ya esta semana a coordinar la posible operación. Otros, como Italia, se oponen a mandar soldados si no es con una resolución de la ONU.

Según la declaración final de la presidencia de la cumbre virtual, se acordó que los responsables militares "se reúnan de nuevo esta semana para progresar en los planes prácticos" de cara a respaldar la seguridad futura de Ucrania. "Reforzaremos las defensas y fuerzas armadas de Ucrania y estaremos listos para desplegarnos como "Coalición de Voluntarios", para ayudar a proteger a Ucrania por tierra, mar y aire", señaló la declaración.

Los mandos militares de los países europeos y "aliados" involucrados en la llamada "Coalición de Voluntarios", se reunirán el próximo jueves en una cumbre extraordinaria en Bruselas, para avanzar en los planes de un posible despliegue de tropas.

\*periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.

https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/378994-la-union-europea-se-distancia-de-eeuu



Radio Habana Cuba